



**Nombre del alumno: García Aguilar
Paola Montserrat**

**Nombre del profesor: Jiménez Ruiz
Sergio**

Materia: Antropología Médica II

Grado: Segundo semestre

Grupo: "B"

Orígenes de la Antropología

Introducción

La antropología es la "ciencia que estudia los aspectos físicos y las manifestaciones sociales y culturales de las comunidades humanas".

Sus inicios se sitúan en el siglo XIX, se ha dicho siempre que la antropología nace vinculada al proceso colonial, la colonización, debido a que existía de parte de los políticos europeos de conocer esas sociedades, con el fin de saber cómo dialogar e interactuar, conocer como eran los territorios colonizados.

Dicho de manera más práctica la antropología es la encargada del estudio de las culturas, y al mismo tiempo una ciencia integradora que estudia al hombre, sociedad y a la cultura a la que pertenezca. Su realidad, mediante un enfoque holístico.

La antropología con el paso del tiempo se ha diversificado, debido a que cada vez aumentan sus objetos de estudio, con la finalidad de ofrecer mejores resultados al estudio de los procesos del ser humano.

También es de suma importancia hablar de su rama principal; La antropología cultural, como su nombre indica es la encargada de estudiar la cultura humana, un fenómeno social y la vez se encarga de estudiar el comportamiento humano, y como se encuentra o esta organizada su estructura social, esta rama nace por parte de la etnología; encargada del estudio de la formación y de los caracteres de las etnias, estudia las semejanzas y diferencias de dichas culturas.

Otra subdisciplina importante de la antropología; la antropología médica, esta subdisciplina entiende a la salud desde un ámbito cultural, dentro de este subcampo encontramos practicas tradicionales que persisten en la actualidad para la curación de enfermedades a las cuales denominamos medicina tradicional.

Pero ¿de qué se ocupa la antropología médica?

La antropología médica aplica ciertos conceptos y practicas a la interpretación y al proceso de cambios de ideas, patrones y valores que norman el ejercicio de la medicina.

Los fundadores dictan de cierto modo la manera de verla, dentro de los cuales encontramos a Eduardo Tylor, Franz Boas, antropólogo estadounidense de origen alemán, Marcel Mauss antropólogo y sociólogo quien fue considerado uno de los padres de la etnología francesa, Ernesto de Martino antropólogo italiano y Manuel Gamio fue un antropólogo y arqueólogo, pero sobre todo indigenista mexicano quien fue reconocido como el padre de la antropología en México.

Es indispensable en la actualidad inculcar en las escuelas de medicina un enfoque cultural, como ya he mencionado este subcampo busca la manera de satisfacer las demandas humanitarias y científicas del campo de la medicina mediante la búsqueda del origen social de las enfermedades, y los estudios antropológicos buscan conocer la manera en la que las personas perciben la salud y las enfermedades desde su punto de vista cultural, es decir estudia la relación que tiene cada cultura con respecto a las enfermedades y su forma de interpretarla.

El formar médicos con un enfoque cultural lograra la disminución de los diagnósticos erróneos, debido a que cada cultura tiene una manera distinta de percibir ciertos padecimientos, los cuales ya hemos mencionado en clase, por otro lado evitara que ocurra choques culturales y enfrentamientos entre médico-paciente debido a diferencias sociales y como resultado mejorara la atención en la relación del proceso salud-enfermedad.

No olvidemos que el sistema cultural en el cual vive el hombre determina cuando, como y porque el individuo está enfermo y también le da los medios para mantenerse sano o recuperar su salud.

Conclusiones:

La antropología es una disciplina indispensable dentro de la medicina, ya que conocer el y respetar las distintas culturas, y el hecho de la formación de un médico con enfoque cultural permite mejorar la relación médico-paciente y así mismo brindar una atención de calidad.

Bibliografías:

Espinosa, F. (2009). Historia, antropología y medicina. www.medigraphic.com. Recuperado 2022, de <https://www.medigraphic.com/pdfs/imss/im-2009/im093a.pdf>

Francisco Boas, Mauss, M., Martino, E., & Gamio, M. (). Nace la antropología médica. Nace la antropología médica.

Méndez, Q. O. (2013, octubre). Consideraciones antropológicas en el proceso de formación profesional del médico general. [scielo](http://scielo.sld.cu). Recuperado 2022, de http://scielo.sld.cu/scielo.php?script=sci_arttext&pid=S1029-30192013001000014

